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17层屋内失火 男子腰系床单坠亡
疑为逃生过程中导致事故发生；消防人员称火灾可能为电动车电池充电起火引发

限价房交付未见通水供暖
丰台南宫景苑售楼处负责人称多数业主未入住，无法集中供暖，担心水管冻裂供水受到影响

“像供水供暖这种基
础设施及服务，是要严格
按合同约定执行。”北京
市佑天律师事务所律师马
国华认为，虽然开发商按
时交房，但是没有按照合
同约定的内容，使房屋达
到正常使用条件，致使出
现业主无法装修和入住等

情况的发生。开发商应该
尽快解决这些问题，否则，
业主可以通过诉讼维权。

马国华称，诉讼过程
可能时间漫长，其间，业
主可以要求开发商支付业
主租赁周转房的费用，以
及水费和使用空调、电暖
气取暖的费用。

基础设施应依合同执行

■ 律师说法
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本报昨日热线报料

■“关爱中心缺煤孩子长
冻疮”追踪

关爱中心
房屋漏雨
获捐五万

一公司董事长
捐款指定用于房屋
维修

本报讯 （记者易方兴）
昨天早上 5 点多，西城区展
览馆路46号住宅楼17层一住
户发生火灾。火灾中，一中年
男子腰系床单坠楼身亡。

消防人员表示，火灾疑因
电动车电池起火引发，目前正
对火灾现场进行封闭调查。

云梯车救下被困母子

“大概是早上 5点多，我

们听到呼救声，当时现场烟
已经非常大了，屋内的情况
都看不见。”昨天上午，着火
房屋的房东说，她与另一位
男邻居将房门踹开，发现放
在客厅里的电动自行车正在
燃烧，满屋的皮包也着起了
火。她的租户是从安徽过来
做生意人的一家人，平时在
天意批发市场做皮包生意，

“家里放了很多易燃的皮包，
所以火也烧得快。”

居民李先生说，当时整
个楼道里都是呛人的烟味，
他“敲开一家邻居的门，帮
助他们疏散下楼”，随后，
打电话报警。他来到楼下
时 ，十 多 辆 消 防 车 已 经 到
达现场。“我们抬头才看见，
17 楼失火的那户人家并没
有 能 够 跑 出 来 ，他 们 一 家
三 口 都 被 困 在了阳台上，
并大声地喊着‘救命’。”李
先生说。

另一邻居说，早晨 5 点
半时，他听到一声巨响。“我
还以为是家用电器掉到了楼
下，但到楼下一看，一个男子
趴在一层的水泥台上，一动
也不动。”

120 一急救人员表示，
他们赶到现场时，这名坠楼
男子已经身亡。“男子当时
腰上还绑着床单，可能是想
逃生，但手没抓稳或者床单
松了，才不小心从 17 楼坠

下的。”
目击者杨先生表示，随

后，消防人员动用云梯车，将
仍在 17 层阳台上的一女子
和儿子营救下来。该女子落
地后，抱着孩子，站在坠亡男
子旁边一直大哭，直到尸体
被拉走。

现场贴出封闭公告

昨天上午 8 时许，在事

发的楼层，仍弥散着焦糊的
味道，白色墙壁熏成黑色。
事发的 1703 号住宅铁门紧
锁，从门缝看，一辆摆放在
客厅的儿童车，已经被烧得
只剩下架子。房门口张贴
着一份封闭火场公告，5 名
消防人员仍在屋内调查。

“火灾疑由电动车电池
充电起火引起，具体原因正
在进一步调查中。”一消防队
员称。

本报讯 （记者卢漫）
昨日下午，一位爱心人士向
北京市通州区关爱中心捐
赠 5 万元。关爱中心表示，
该善款将用于房屋维修。

北京市通州区关爱中
心是一家主要为轻、中、重
度智障、肢残人士提供助养
服务的民办非企业单位，共
助养了 20 多名残障人士，
其中约一半是未成年人。
中 心 因 缺 煤 面 临 取 暖 难
题，有被助养者冻伤。报
道见报后，一不愿具名的
企业为关爱中心购买了 5.5
吨煤，解决了中心取暖过冬
的问题（本报去年 12 月 21
日、22 日报道）。

昨日下午，北京源岩贸
易公司董事长闫蓉女士通
过通州区慈善协会，向关爱
中心捐赠五万元，指定用于
关爱中心房屋维修费用等。

“听朋友提起，关爱中
心主要援助的是单亲以及
特困家庭的残障孩子，而且
还助养了四位孤儿。所以，
我们决定通过捐款，给他们
提供帮助。”闫蓉说。

关爱中心办公室工作
人员刘丽莉表示，几天前，
闫女士确定捐赠意向后，曾
致电关爱中心询问善款用
途。“沟通后，我们决定这笔
钱用于房屋维修”。关爱中
心有一堆放杂物的仓库，屋
顶已破损。每逢下雨，仓库
就会漏雨，并往下掉土渣和
木屑，存在安全隐患。另
外，中心前院的厕所也有漏
雨的现象。获得捐款后，中
心或先将修缮这两间房屋。

昨 日 ，关 爱 中 心 特 聘
爱心大使丹雲，在捐赠现
场也为孩子们送来一台价
值上万元的立式台桌沙宾
球，用于为智障的孩子做康
复训练。

本报讯 （记者张太凌）
自去年 12 月 29 日交房后，
丰台区南宫景苑小区的限
价房业主，便陷入了对水、
暖的期盼中。

开发商方面表示，虽然
已经交房，但大部分业主还
没有正式入住，所以没有供
暖。担心水管冻裂，供水也
受到影响。

业主
连水龙头都找不着

昨晚，南宫景苑 1 号楼
1 单元业主赵女士，打开自
己新家的房门，望着几间毛
坯房叹气。

赵女士介绍，2010 年 8
月，她通过摇号摇中了南宫
景苑的一套限价房，按约
定 ，去 年 12 月 31 日 前 收
房。同时双方合同约定，赵
女士所购房屋的水电、暖气
和燃气，应在交房前要达到

“正常使用”标准。
“开始什么都没有，不

要说正常使用了。”赵女士
说，去年 12月 29日收房时，
她发现屋内即无水电，也无
暖气和燃气，到现在为止，

“ 房 里 连 个 水 龙 头 找 不
着”。因担心不收房要承担
违约责任，她还是办理了收
房手续，并希望开发商尽快
解决这些问题。后来，电和
燃气通了，水和暖气则毫无
供应迹象。

赵女士称，因为房屋一
直没有通水通暖，装修计划
迟迟无法进行，他们一家三
口只能在购买的限价房附
近租房住，等待着新房通上
暖气和自来水。

1 号楼的多位业主证
实了赵女士的说法，他们
称，目前至少有 60 户两限
房业主，准备装修却无法
动工。

记者发现，在小区内除

属于两限房的 4 栋楼外，其
余 20 余栋商品楼已经正常
居住。

“这些商品房和我们两
限房同期建成，有的还更
晚。”业主们称。

负责人
春节后再向领导请示

“很多业主还都没有入
住，所以也没有供暖。”昨
日，南宫景苑开发商售楼处
经理赵女士表示，因为整栋
楼是集中供暖，无法专门给
现在要装修的业主单独供
暖。因为没有暖气，担心水
管被冻裂，所以，供水也受
到了影响，而出售的两限房
属于毛坯房，所以也没有装
水龙头。

对于何时供水和开通
暖气，赵女士并没有给出时
间表，称会在春节后向上级
请示。

感谢以上线索报料人，本报将尽快与您联系表示感谢。

业主在查看水管。近日，丰台南宫景苑小区的限价房收房后发现，屋内没有通水供暖。 本报记者 张太凌 摄


